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10月12日（土），好天にも恵まれ「支部の新人大会兼県大会１・２回戦」が行われました。新チームと

して，初の公式戦になります。部活動の運営や試合の時など心から頼りにしていた３年生が抜けて，部活動

の中心となってチームをまとめてきた２年生にとっては苦労も多かったと思います。しかし，この苦労に正

面から向き合って取り組むことで，人間関係おいて大切なコミュニケーション能力や調整力の向上につなが

っていくのです。競技における技術的な部分についても，「何をやるのですか」ではなく，「○○ができるよ

うになりたいから，○○のような練習をしてみたいです。」と顧問の先生と相談しながら，さらに上を目指

して取り組んでほしいと思います。部活動については，自主性やチームとして仲間を思いやる気持ちを持っ

たり，一つのことをやり遂げる粘り強さや忍耐力を培ったりと良い面もたくさんあります。生徒達には，学

習や部活動を通してこのような非認知能力を伸ばしてほしいと思っています。

現在，「土日祝日の部活動の地域移行」についての協議が始まっています。これまで多くの教員がコーチ

ングの知識や専門的な技量を持たずに担ってきた部活動が，来年度から少しずつ地域の活動に移行されてい

くことになります。現状では地域の受け入れ体制はまだ整っていませんが，今後、地域の方々の協力の下、

スムーズに移行できるよう準備を進めていければと思います。

・野球 上西中 １対８ 猿橋中

・バレー 上西中 ０対２ 大月東中 上西中 ２対０ 猿橋中

・男バスケ 上西中 57対20 猿橋中 上西中 66対25 上野原中 第一位

・女バスケ 上西中 53対52 猿橋中 上西中 32対70 大月東中 第二位

・剣道 団体 優勝 個人 優勝 山本騰 第二位 鈴木連

・卓球 団体女子 優勝 個人女子 優勝 川尻杏樹

団体男子 優勝 個人男子 二位 市川陽向 三位 山下涼吾
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１年生は総合的な学習の時間の中で，地域のことについて学習を進めています。１０月２日（水）には，

上野原地域で昔から親しまれ食べられてきた酒まんじゅう作りに挑戦しました。講師の水越悦子さんの手ほ

どきで，写真にあるような形・味ともに満足できるおいしい酒まんじゅうを作ることができました。これか

らも，地域に方々のご支援をいただきながら，教育活動を進めていきたいと思っています。

１１月１日（金）には，学区にある代表的な犬目宿を中心とした旧甲州街道を実際に歩くことで，地域の

学習をしてきました。犬目宿は，甲州街道でも大きな街道ですが，尾張徳川家は犬目宿の本陣ではなく、富

士山がよく見える眺望の良い新田宿の米山家を本陣として利用していました。米山家では，徳川家にまつわ

る貴重な品々を見せていただきました。他にも見所はたくさんあるのですが，途中，宝勝寺ではご住職から

貴重なお話をしていただき，西光寺では観音像に手を合わせるなど，本当にお世話になりました。生徒にと

っては地域にある当たり前の風景でも，実際に現場に行って，実物を見ることで日常の風景が違って見えて

くると思います。
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10月23日（水）に上野原市小中学校音楽会が開催されました。今年度は，もみじホールに上野原市内の

小学校と中学校が一堂に会して音楽会を行いました。小学校も中学校も学校の規模は違いましたが，特に小

学校は各校が工夫をこらし，楽器（たて笛など）を演奏したり，手拍子や合唱を組み合わせたりしてとても

楽しい音楽会でした。中学生の合唱についても，日々の練習を積み重ねて当日を迎えていることが，歌って

いる表情や立ち振る舞いから伝わってきました。小学生にとっても中学生の迫力ある低音と伸びやかな高音

のハーモニーを聴くことができて，刺激になったようです。また，中学生にとっても，このような機会しか

小学生の発表や歌声を聴くことはできません。小学生の真剣な目差しや大きな声で歌おうとして肩を大きく

揺らして声を出している姿をじっと見つめていました。その姿から何か感じるものがあったはずです。

今回が初めての小中学校一堂に会して行う音楽会は，市内の子ども達の数が減っていく中で，各小中学校

が音楽会に向けてどのように取り組んでいったら良いのかという課題もあります。しかし，今回このような

かたちで開催できたことは，先に述べたとおり大きな意義もあります。小学生の感想発表で「皆さんの発表

を聞いて，心が温かくなりました。」という感想に対して，中学校の立場としても心がほっこりしました。


